

Nouvelle édition
Numéro 11 - Décembre 2023

L'édito du directeur

Teur ne oveure

Le turn-over, prononcez « teur ne oveure, est un terme désignant le rythme de renouvellement d'un effectif dans une organisation. S'agissant du personnel, un taux de turn-over faible indique que les professionnels restent davantage dans la structure. Ce qui est plutôt positif.

Mais un pourcentage traduit mal la réalité du terrain et toutes les émotions qui l'entourent.

Le turn-over des résidents peut également être étudié. Il est plus brutal. Et à l'instar de l'indicateur précédent, il traduit mal la réalité d'une institution et les relations qui s'y créent

En 2023, les agents de l'Ehpad ont accompagné des fins de vie. Toutes avec leur lot de recueillement et de peine. Un cas de figure témoigne particulièrement de ce lien étroit qui peut se tisser : lorsque le résident est seul. Nous avons rencontré cette situation à deux reprises en 2023. On peut alors voir la grande émotion suscitée, mais surtout le désir de célébrer la personne et d'entretenir sa mémoire. L'expression la plus parlante de ce lien prend forme au moment de l'inhumation, lorsqu'autour d'une sépulture se trouvent rassemblés les agents, rien que les agents, venus témoigner que cette personne a compté et compte toujours !

Le directeur casse l'ambiance. Mais la mort faisant partie du quotidien d'un Ehpad, il n'est pas plus anachronique d'en parler à Noël qu'à la Toussaint !

L'essentiel et de se souvenir. Et plus le turn-over est faible, plus le souvenir est fort !

Thibault de Peyrecave

A la une Personne ne s'est défilé !

A croire qu'on apprécie les paillettes et le tapis rouge à Beaumont de Lomagne. On en veut pour preuve les défilés qui ont eu lieu sur les deux sites de l'Ehpad en cette fin d'année. De la couleur et de la bonne humeur, on vous raconte comment se mouvoir sous les projecteurs.

Un premier défilé avait eu lieu plus tôt dans l'année aux Cordeliers afin de présenter les tenues proposées par les Magasins bleus. Et rebelote, c'est tout Daudignon qui s'est mobilisé pour l'occasion : résidents, agents (actifs ou retraités), proches (professionnels du mannequinat ou débutants), dans une ambiance assez folle. Tout ceci chapeauté par l'inénarrable Yvette qui profitait de ce jour anniversaire (40 ans de services) pour fêter une énième fois son départ à la retraite.



Noël oblige, deux défilés de pulls moches se sont succédés. Quelle idée étrange que de consacrer une journée à des vêtements moches. Cela n'étonnera personne que cette tradition soit anglo-saxonne. Mais quel plaisir de voir tant de couleurs, d'originalité, de créativité et d'ingéniosité parfois ! Qu'ils soient achetés ou faits maison, tous les pulls de Noël étaient retenus pour participer au concours ouvert pour l'occasion. Avec un commentateur chaud bouillant pour présenter les différents choix vestimentaires, les votes ont été ouverts. Après le dépouillement des urnes (plus ou moins bourrées), les vainqueurs ont été célébrés. Et comme toutes les occasions sont bonnes, aux Cordeliers, Yvette en a évidemment profité pour fêter à nouveau son départ à la retraite.

Bravo à toutes celles et ceux qui ont joué le jeu de ces défilés et déguisements !



Vivre ensemble

Un autre riche partenariat avec Norman Foster

Par Olivier Guizat

Le lycée Norman Foster présente depuis le 19 décembre une exposition sur le « Vivre ensemble » à Daudignon. A cette occasion les élèves sont venus présenter leur travail aux résidents (dont certains des Cordeliers qui avaient fait le déplacement).

Ces jeunes issus de l'immigration et ayant passé moins d'un an sur le sol français ont pour objectif d'apprendre notre langue et une profession. Ils ont réalisé individuellement un document de présentation (avec charades et photos). Le résultat de ce travail est une véritable réussite pour les jeunes, les résidents et les agents qui se sont prêtés au jeu. Barbara Simonis, qui coordonne le projet, a pu témoigner d'un après-midi « riche en échange et émotions ». L'enrichissement mutuel était perceptible à l'issue des échanges. De fait, le projet sera réitéré aux Cordeliers.

Merci au lycée Norman Foster, et à tous les établissements beaumontois, pour ces partenariats ! ■

Noël, à Noël Fontaine

Deux belles prestations de la chorale de l'Accueil de jour

Par Elodie Abella et Hélène Rinaldi

L'Accueil de Jour « Noël Fontaine » était invité, cette année encore, pour participer aux fêtes de Noël sur les sites de Daudignon et des Cordeliers.

Le moment du repas partagé avec le PASA, en musique, a été grandement apprécié par TOUS.

La chorale de l'Accueil de jour, créée spécialement pour cette occasion, s'est entraînée et grâce aux familles qui nous ont rejoint, nous avons offert de beaux chants de Noël, tous vêtus de nos plus belles tenues de Fêtes ! ■



Brèves de couloirs

Un agent de l'établissement, constatant que la résidente lit les petites consignes sur une feuille de sécurité :

« Vous avez une très bonne vue !

- Oui, je suis sourde ! »

Petit débat des dames au petit matin autour de l'élection des miss France :

« Tu vas voter pour miss Roussillon toi ?

- Non je préfère la Corse.

- Moi la Martinique.

- Eh bien moi la Provençale ! »

Merci Coralie et bonjour Julie !

La fin de l'année 2023 sera marquée par le départ de Coralie Bruyez, notre psychologue. Partagée sur deux départements pendant longtemps, elle a eu l'opportunité de se rapprocher de chez elle. Nous la remercions chaleureusement pour son écoute, son calme et son professionnalisme. Son expérience parmi nous donne corps à la réplique selon laquelle « la valeur n'attend point le nombre des années ».

Nous avons la joie d'accueillir Julie Pico Belhandouz qui reprendra le poste. ■

Les P'Tits Loups et les conteuses

Par Marion Ramondetti

Le 14 décembre, l'équipe d'animation et les résidents des Cordeliers ont accueilli les assistantes maternelles et les jeunes enfants du Relais Petite Enfance Les P'tits Loups.

A cette occasion les « Conteuses en Lomagne » sont venues régaler les petites et grandes oreilles d'un conte spectacle de Noël !

Cette belle matinée s'est terminée par des chants de Noël connus par les plus anciens et les plus jeunes. ■



Le départ d'Yvette

Vendredi 15 décembre s'est déroulé le départ à la retraite d'Yvette Tournayre, Entourée de nombreux agents, d'anciens agents, de monsieur Le Borgne, de messieurs Deprince et Calvignac et de son époux, Yvette a pu célébrer plus de 40 années au service des autres à Beaumont de Lomagne.

Une vie de service

Yvette a débuté sa carrière à la clinique Midi-Gascogne, puis a rapidement rejoint les équipes de l'hospice de Beaumont. Sur le courrier de réponse à sa candidature d'octobre 1983, une inscription manuscrite du directeur de l'époque mentionne : « A prendre 3 mois ». Finalement Yvette ne quittera plus l'institution. Gravissant petit à petit les échelons, gagnant la confiance de tous et les compétences nécessaires à un métier devenu progressivement technique et complexe. Mais comme le rappelait Marie-Laure Scorcione, Yvette restera pour tous « La lingère ». Ce terme hautement affectif ne couvre pas l'ensemble des nombreuses missions occupées par ce poste. Mais la lingère c'est celle qui prend soin des tenues, des vêtements et de tout le reste. C'est bien le souci de prendre soin qui a guidé l'exercice professionnel d'Yvette.

Les grandes mutations

Yvette a connu toutes les transformations modernes de l'institution. De l'hospice à la maison de retraite, de la cure à à l'Ehpad, ces changements ont directement impacté le travail des agents de service. Ces mutations ont été accompagnées de vastes projets de construction dans la première décennie du XXI^{ème} siècle. Albert Le Borgne a pu témoigner du suivi de chantier exercé par Yvette au moment de la construction des Cordeliers et notamment de sa lingerie. A ce titre, le directeur a remis symboliquement à Yvette la médaille de bronze de l'hospice, la médaille d'argent de la maison de retraite et la médaille d'or de l'Ehpad public de Beaumont de Lomagne. Une distinction qui pourrait également être attribuée de façon rétroactive aux agents ayant pris récemment leur retraite et dont l'ancienneté dans l'établissement et le dévouement le justifieraient amplement : Patrice Peccolo, Sylvie Gaussens, Cathy Toutain, Valérie Bazalgette ou encore Isabelle Carrières.

Ne pas confondre Yvette Tournayre et Yvette Horner

Au-delà d'une sonorité proche des patronymes, les deux personnages partagent la qualité d'être hauts en couleur. Car Yvette détonne. Sa voix porte dans les couloirs ! On l'entend arriver de loin et on se réjouit d'avance. Ses expressions, sa simplicité, sa gentillesse et sa disponibilité sont autant de caractéristiques qui font d'Yvette une personnalité extrêmement attachante.

Boucler la boucle

Monsieur Deprince a rappelé que sa maman avait travaillé à la lingerie de la maison de retraite, emboitant le pas à Marie-Laure Scorcione dont la belle-mère fut également lingère de l'établissement avec la vedette du jour. Un symbole fort pour celle qui reprendra avec réussite le flambeau d'Yvette.

Yvette sera toujours bienvenue aux Cordeliers et à Daudignon. ■



Trois générations de lingères

Lu dans la presse...

L'établissement remercie chaleureusement les correspondants locaux de la Dépêche et du Petit Journal pour le très efficace et sympathique relais qu'ils font des animations, activités et nouvelles de l'Ehpad public !

PUBLIÉ LE 14 DÉCEMBRE 2023 À BEAUMONT-DE-LOMAGNE
MIAM LES BELLES CRÊPES DU TÉLÉTHON

📍 Sur les deux sites de l'Ehpad public...

LIRE LA SUITE



À 103 ans, Dominique est la doyenne de Beaumont-de-Lomagne

Société. On peut dire qu'il fait bon vivre dans notre Lomagne ! En effet, Dominique Marqué est née le 4 novembre 1920, ce qui fait d'elle la...



Les maisons de la rue de l'Eglise, sous toutes les coutures !

Le lundi 6 novembre a débuté une vaste étude d'opportunité et de faisabilité portant sur les trois maisons de la rue de l'Eglise qui appartiennent à l'Ehpad public. Ce sont les maisons qui sont visibles depuis la cour de Daudignon. Plusieurs projets avaient été imaginés. Toutefois les contraintes y sont nombreuses : vétusté, architecture, secteur sauvegardé etc...

Aussi, avec le concours de la Communauté de communes de la Lomagne Tarn-et- Garonnaise et de la commune de Beaumont de Lomagne, une étude va être réalisée afin de déterminer dans quelles conditions ces maisons pourraient faire l'objet d'une réhabilitation et pour quel type d'activité. L'Ehpad public porte depuis longtemps le souhait de proposer un service alternatif entre le domicile et l'Ehpad (résidence autonomie, habitat partagé, ...). Ces maisons pourraient accueillir ces logements. En incluant pourquoi pas des services extérieurs, une salle commune partagée avec l'Ehpad ou encore des commerces. Tout peut être imaginé à ce stade.

En attendant, ces maisons sont toujours mises à dispositions de la caserne de Beaumont pour réaliser des manœuvres d'exercice. ■



La CPTS Lomagne Garonne : l'Ehpad public adhère

La Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) Lomagne Garonne est une coordination territoriale autour de l'organisation des soins et des parcours de patients, à l'initiative des professionnels de santé. L'association se déploie sur un territoire comprenant 52 communes et représentant 17 908 habitants.

Parmi les actions menées par la CPTS, deux d'entre elles ont conduit l'Ehpad public à y adhérer : « Le développement d'actions territoriales de prévention » et « L'amélioration des parcours des personnes âgées ».

En novembre, une action de prévention sur la vaccination contre la grippe, suivi d'une vaccination, a été organisée à l'attention des agents de l'Ehpad. Ils ont été nombreux à assister à cette présentation. ■

Remerciements

Il est fréquent que l'établissement reçoive des messages de sympathie de la part de proches, après le départ d'un résident. La rédaction de la Pie pelette vous propose de vous livrer un de ces messages.

« Je réponds à votre message concernant le décès de notre père, avec comme demande que vous puissiez le relayer auprès de l'ensemble des personnels de l'Ehpad. Nous sommes remplis de gratitude envers toutes celles et tous ceux qui se sont occupés de nos deux parents.

En ces temps où la prise en charge des personnes âgées, les plus faibles est soumise à des considérations de profits financiers, ou notre sécurité sociale est attaquée par un système économique dont la seule valeur est l'argent, nous avons trouvé dans cet établissement des personnes qui malgré tout, font leur métier avec Amour et dans un grand respect des personnes accueillies et de leurs familles.

Ces personnes méritent que l'on se batte à leur côté pour faire valoir la nécessité d'avoir un salaire décent, et des moyens de travailler dignes.

Vous trouverez notre entier soutien pour que de notre côté nous défendions en tant que citoyens, militants, toute initiative allant dans ce sens.

Plus précisément, nous avons trouvé chez vous un environnement chaleureux, festif, joyeux, bref un lieu plein de vie et d'animation.

Nous avons rencontré à tous les niveaux des professionnels compétents, engagés dans un immense respect des résidents.

Il ne va pas de soi qu'un collectif accueillant des personnes âgées soit un lieu vivant, nous avons rencontré cela chez vous. ■

EXPOSITION BLEU

Frédérique Nanjod

Du 16 novembre 2023
au 15 janvier 2024

Cordeliers
10, rue Despeyrous
Beaumont de Lomagne



EHPAD Public
10, rue Despeyrous
82500 Beaumont de Lomagne



F. Nanjod

La Pie pelette est imprimée sur du papier labélisé PEFC (Programme de reconnaissance des certifications forestières).

L'Ehpad public remercie les entreprises qui soutiennent l'impression de la Pie pelette.

VOTRE PARTENAIRE

Intermarché
BEAUMONT DE LOMAGNE

LUNDI AU SAMEDI

8H30 - 19H30*

DIMANCHE

9H-12H30

*JUILLET | AOÛT

8H30 - 20H00



Z.I. le Blanc - Tél. : 05 63 65 25 65

Robin FAYARD
Beaumont-de-Lomagne

Vente & livraison

Fioul - GNR - Gasoil

05 63 65 33 15 - 06 59 98 34 49
robin.fayard@hotmail.fr



**PUBLI
SERVICES**

Régis Duran

40 Rue nationale
82 500

Beaumont de Lomagne